

## Théâtre dans le parc de l'abbaye du Monastère



Le Club Dramatique, compagnie de théâtre de Toulouse mêlant jeunes diplômés d'écoles de théâtre, professionnels et amateurs du territoire, s'est implanté cet été sur le site de l'abbaye. Dans ce cadre exceptionnel, trois semaines ont été consacrées à la création de la pièce «La puce à l'oreille» de Georges Feydeau, depuis les choix de mise en scène et de costumes, jusqu'aux représentations finales, en passant par la construction de la scénographie et les nombreuses et exigeantes répétitions.

Les cinq séances programmées ont affiché complet et le public a unanimement salué la qualité des représentations. L'interprétation magistrale de ce grand classique du théâtre Vaudeville a permis de passer un vrai moment de rire et de bonheur.

Cet événement s'inscrit dans le cadre des actions que souhaite mener la commune pour ouvrir ce site à l'accueil de manifestations culturelles.



## EDITORIAL



Après une belle saison estivale, ponctuée de nombreuses animations sur la commune, le début d'automne a été tout aussi animé avec la tenue du forum des associations, l'organisation des journées du patrimoine et celle du vide-greniers à Combelles.

En juillet et août, les marchés des producteurs, toujours appréciés par les monastériens, ont connu une belle fréquentation. Ils nous permettent de nous retrouver pour un temps de convivialité, dans une ambiance musicale, à l'ombre des arbres du Parc de la Briane. Le pique-nique - spectacle dans le parc de l'Abbaye a accueilli un public encore plus nombreux que l'année passée et nous sommes bien décidés, probablement sous une forme différente, à le reconduire la saison prochaine. La création d'une pièce, montée par une troupe théâtrale professionnelle qui a investi ce lieu durant trois semaines, et qui l'a présentée ensuite à guichet fermé sur cinq soirées, fut aussi un temps fort de l'été.

Toutes ces belles manifestations, qui contribuent à rendre la vie agréable au Monastère, n'auraient pu se tenir sans l'engagement de bénévoles qui donnent de leur temps et de leur énergie pour nous offrir ces moments. Je souhaite profiter de cet éditorial pour leur rendre hommage. Membres d'associations, élus du conseil municipal ou simples particuliers, ils contribuent de façon essentielle au « bien vivre » sur la commune. Je les remercie sincèrement et invite tous ceux d'entre vous qui pourraient être tentés par cet engagement à les rejoindre. Toutes les bonnes volontés sont les bienvenues !!!

**Jacques Montoya**

# AUTOUR DE L'ÉCOLE

## Une Association des Parents d'Élèves très investie

La fête de l'école du 30 juin dernier a signifié pour tous: enfants, enseignantes, personnel municipal et de l'AGAS, la fin de l'année scolaire 2022/2023. Ce fut un beau moment partagé dans la convivialité avec, au programme, un très joli spectacle rythmé par les danses, les chorégraphies, les chants... La soirée s'est poursuivie et prolongée autour de diverses animations: tombola, jeux en bois pour les enfants... et d'un repas paëlla.



Le repas paëlla de l'APE.



Sortie scolaire au Moulin de Roupeyrac de Durenque.

## Financement des projets de l'école par l'APE

Pour rappel, l'APE organise différentes opérations tout au long de l'année (braderie, quine, ventes de chocolats,...) pour financer des projets de l'école. Ainsi, l'association a contribué aux sorties scolaires au centre équestre de Vors, au Moulin de Roupeyrac de Durenque et au Parc Animalier de Pradinas.

## L'APE a fait son Marché des Producteurs



Le Marché des Producteurs de Pays.

Les membres actifs de l'APE se sont également mobilisés pour la première fois lors du Marché de Producteurs de Pays pour y tenir la buvette et ont réservé une belle surprise aux enfants!

## Rentrée de l'APE

Les activités de l'APE ont repris dès cette rentrée scolaire 2023/2024. Un pot a été offert aux parents dans la cour de l'école le 15 septembre et l'assemblée générale de l'association s'est tenue le 25 septembre.



Le pot de rentrée dans la cour de l'école.

## Poursuite des travaux de rénovation à l'école des 4 Rives

### Rentrée des classes

Le personnel communal et les enseignantes ont accueilli petits et grands pour une nouvelle année scolaire et ont œuvré pour que chacun retrouve sereinement les bancs de l'école.

Les effectifs sont stables et se répartissent de la façon suivante :

- TPS - PS - GS  
Nathalie Franc.....22 élèves
- TPS - PS - MS  
Hélène Malgouyres.....20 élèves
- GS - CP  
Katia Ginestet.....17 élèves
- CE1 - CE2  
Laurence Mariauzouls, directrice  
.....20 élèves
- CE2 - CM1  
Céline Higonnet.....18 élèves
- CM1 - CM2  
Violaine Facchinelli.....17 élèves



Elèves et enseignantes ont effectué leur rentrée scolaire dans des locaux rénovés : salles de classes repeintes, éclairages néon remplacés par des LED bien plus efficaces et moins énergivores, des faux plafonds mis en place pour améliorer très sensiblement l'acoustique.

La partie plus ancienne de la cantine a retrouvé elle aussi une nouvelle jeunesse et s'accorde désormais parfaitement avec l'extension neuve réalisée l'année passée.

Les couloirs seront prochainement eux aussi égayés par de nouvelles couleurs aux prochaines vacances. Ces travaux parachèvent ainsi la rénovation-extension de notre école et offre à nos petits écoliers et à leurs enseignantes des conditions de travail fort agréables.



La nouvelle jeunesse de la cantine.

# RÉTROSPECTIVE DE L'ÉTÉ

## Un été chaud au centre de loisirs et à l'Espace Jeunes!

Vendredi 1<sup>er</sup> septembre à 18h30, les portes de la salle d'animation du Puech, qui a connu une très belle fréquentation, se sont refermées sur un été « si vite passé! », preuve s'il en fallait, que personne ne s'y est ennuyé!

### A l'accueil de loisirs

L'équipe d'animation avait concocté un programme sur mesure : l'alimentation, la découverte du territoire aveyronnais à travers un repas traditionnel, des jeux et balades dans le village, l'Espagne au travers de jeux traditionnels, de danses, nature et découverte, ...

Ces thèmes ont permis l'émergence de temps forts comme: la visite de la ferme « natur'ailes » à Flavin, une journée sportive et ludique inter-centres à Baraqueville, ou bien encore une journée « féria ».

Une douzaine d'enfants a participé à un camp multi-activités à Najac. Ils ont pu ainsi découvrir les plaisirs du camping et partager de longs moments de vie quotidienne entre copains. Accrobranches, canoë, course d'orientation mais surtout veillées et jeux de colo ont émaillé ce petit séjour.

Pour clore cet été, les clubs de foot, quilles et badminton ainsi que Marina pour la gym enfants, ont initié les enfants à leurs activités.



### A l'Espace Jeunes

De nombreuses activités sportives, manuelles ou culturelles ont fait le programme de l'été, parmi lesquelles un grand jeu à la rencontre des habitants, la découverte d'un sport insolite: le lancer de haches à Rodez...

Dix-sept jeunes ont aidé à la sécurisation, et par la même occasion, « ambiacé » le passage du tour de France féminin dans les rues de la commune. Enfin, douze jeunes ont profité du séjour surf à Mimizan.



### MERCI !

La réussite de ces belles vacances passe essentiellement par l'investissement de nos équipes d'animation. Merci donc aux chefs d'orchestre Aude, Laetitia, Ferdinand, Pauline et aux musiciens Angel, Fabrino, Maud, Louna, Félix, Adam, Marie, Manon, Adèle, Elsa, Julien, Tanguy, Ishak, Lisa, Camille, Lisa, Loïc, Slay... et à Eudes et Loan dont l'aventure avec l'Agas s'est terminée fin août.

## Rentrée 2023/2024, quoi de neuf ?



De nouvelles animatrices et animateurs rejoignent l'équipe et accompagneront enfants et jeunes tout au long de la saison.

### Les animateurs et animatrices

Second rang, de gauche à droite: Sophie (co-présidente), Aude, Laetitia, Antoine

Premier rang, de gauche à droite: Loïc, Slay, Pauline, Fabrino, Angel, Ambre, Fabrice, Ferdinand

(Valérie, co-présidente était absente le jour de la photo).

## Forum des associations

De nombreuses associations se sont retrouvées le samedi 2 septembre au complexe du Puech pour présenter et faire partager leurs passions aux habitants de notre commune et ceux des communes avoisinantes. En bonus, un jeu gonflable avait été installé pour les enfants. Ce forum semble attirer d'année en année davantage de visiteurs.



## Les journées du patrimoine

La découverte des richesses patrimoniales de notre commune a, cette année encore, attiré de nombreux visiteurs le dimanche 17 septembre. Ce succès indéniable passe avant tout par la présence des guides que sont Jean-Philippe Savignoni, conteur intarissable de l'histoire de l'abbaye Saint Sernin au fil des siècles, Jérôme Verdier, dirigeant de la tannerie Arnal qui partage avec enthousiasme sa passion et sa connaissance de l'évolution des métiers du cuir, et Françoise Tranier, dont l'engouement ne se dément pas au fil des années pour faire découvrir les trésors de l'église Saint Blaise.

Les membres de l'association des vieilles calandres ont accueilli tout au long de la journée les amoureux des belles carrosseries dans le parc de La Briane.



## Vide-greniers de Combelles



Le grand vide-greniers, rendez-vous devenu incontournable du Ruthénois, s'est déroulé le dimanche 10 septembre sous un soleil généreux. Les visiteurs venus nombreux ont pu chiner à leur aise autour des presque 800 mètres de stand.

L'Agas doit le succès et la pérennité de cette manifestation à la mobilisation et la fidélité de la quarantaine de bénévoles qui s'investissent chaque année plusieurs semaines durant. Le comité des fêtes du Monastère, notamment Cathy, Guy et Joël donnent également un précieux coup de main pour assurer au mieux la restauration. Un grand merci à tous !

# LES ASSOCIATIONS

## Le championnat de quilles s'est terminé en apothéose

Le championnat individuel du district LEVEZOU s'est déroulé le dimanche 23 juillet sur le terrain Bernard Montjaux du Monastère. Cette journée a confirmé le très bon niveau de nos licenciés engagés dans la compétition avec de nombreux podiums, mais a aussi démontré le savoir-faire du club dans l'organisation d'une manifestation, avec la présence de nombreux bénévoles et partenaires.

C'est ainsi que Fred du restaurant le Vasco de Gama a apporté son aide précieuse pour l'élaboration du repas servi à plus de deux cents convives. Le comité des fêtes a également apporté une aide matérielle importante et très appréciée. Les derniers aménagements du terrain par la municipalité ont aussi grandement contribué à la réussite de cette très belle journée.



## Football Club du Monastère

En cette période de rentrée, souhaitons une bonne saison à toutes nos associations!

Pour le Football Club du Monastère, que cette saison soit aussi riche que la dernière particulièrement réussie:

- une école de foot très dynamique, des joueurs très assidus, des accompagnateurs et des éducateurs aux qualités reconnues, pour l'épanouissement de tous les enfants

- une équipe fanion qui a terminé sur le podium de sa poule de régionale 3

- une équipe réserve qui est montée en 2<sup>e</sup> division de district, finissant première de sa poule avec seulement deux défaites, et qui a manqué de peu le titre de champion en perdant sa finale dans les arrêts de jeu. Notons que treize sur quatorze joueurs de la feuille de match de cette finale sont issus de l'école de foot du club!

Reconnaissons à l'encadrement seniors, Jérémy Canivenq, Eric Barnabé et Emilien Falip, le beau travail accompli depuis plusieurs saisons.

Mais dans un club, l'encadrement sportif ne suffit pas et, là-aussi, le FCM a une équipe de dirigeants et de bénévoles de grande qualité. Cinq d'entre eux ont d'ailleurs été récompensés pour leur investissement au sein du club et pour le football en général depuis de longues années: Jérémy Canivenq, Didier Cornu et Nicolas Jeay ont reçu la médaille d'argent du district Aveyron Football, Eric Montbroussous et Patrick Falip ont été récompensés dans le cadre du challenge du Meilleur Dirigeant Sportif. Une reconnaissance bien méritée pour ces fidèles. Les destinées des équipes seniors ont été confiées pour cette saison à Cyprien Montbroussous et à Yoan Vidalenc.

De gauche à droite:

Derrière: Eric Montbroussous (challenge Meilleur dirigeant sportif), Didier Cornu et Nicolas Jeay (médaille d'argent du district), Patrick Falip (challenge MDS), Marc Delzescaux (président), Claudine Falip (bénévole).

Devant: Mathis Roux (jeune arbitre) et Damien Falip (challenge MDS 2021/2022).

Récipiendaire absent sur la photo, Jérémy Canivenq, (médaille d'argent du district).



## Rénovation salle polyvalente



Une subvention de l'Agence Nationale du Sport, complétée par une aide de l'état, nous a permis d'entamer une rénovation importante de la salle polyvalente. L'éclairage vieillissant a été remplacé par un éclairage LED, plus moderne et économe, et la sonorisation intégralement revue. Dans le mois à venir, les terrains seront tous retracés, et l'installation d'une gestion des accès liée au pilotage du chauffage et des éclairages, nous permettra de réaliser une économie non négligeable sur les consommations énergétiques.

## Lisse sur le parapet du pont neuf



Une lisse a été posée sur le parapet du pont neuf afin de mettre la hauteur de celui-ci aux normes de sécurité. Elle a été réalisée en accord avec l'architecte des Bâtiments de France. Le financement de cette réalisation a été assuré à hauteur de 25 % par la commune, 25 % par l'Agglo, et 50 % par le département.

## Éclairage public

Grâce à une subvention d'État obtenue sur le dispositif Fonds vert nous avons pu, cette année, investir de façon plus importante que les années précédentes sur la modernisation de l'éclairage public. Couplés à l'augmentation des plages d'extinction, ces renouvellements nous ont permis d'absorber la hausse du coût de l'électricité.



Place de l'Aveyron.

## Rénovation vestiaires du FCM



Les radiateurs électriques et le chauffe-eau gaz utilisés par nos équipes ont été remplacés cet été par un système de pompe à chaleur. Au-delà des économies d'énergie engendrées, le confort d'utilisation s'en trouve aussi amélioré. Une subvention de l'Agence Nationale du Sport finance 60 % du coût des travaux qui s'élèvent à 27 885 €.

## Évolution de votre taxe foncière

Si votre taxe foncière a augmenté, malgré le **maintien du taux communal** à sa valeur de l'année passée, cela est dû à la revalorisation nationale des bases de calcul. En effet, la base d'imposition de la taxe foncière sur les propriétés bâties est basée sur la valeur locative du bien, le loyer annuel théorique que le propriétaire pourrait en tirer s'il était loué. Et du fait d'une forte inflation, la revalorisation des bases imposables a été fixée par l'état à 7,1% pour cette année.

# LA VIE SUR LA COMMUNE



## Service Assistance Accompagnement aux usages numériques

### À partir d'octobre, participez aux rencontres du Numérique

- Les mercredis de 9h à 11h: **ACTIVITÉS EN FAMILLE** de 9 à 99 ans, **explorer le monde numérique sans écran**
- Les jeudis de 9h à 11h ou vendredis de 14h à 16h: **UNE SEMAINE, UN THÈME** organiser ses photos, sauvegarder ses fichiers sur un cloud, gérer sa boîte mail, identifier les fausses informations

Centre social - Place de la République - Le Monastère  
Renseignements et inscriptions: 05 65 42 83 49  
ou [aline.maldinez@conseiller-numérique.fr](mailto:aline.maldinez@conseiller-numérique.fr)

## Demande classement catastrophe naturelle

Suite à l'épisode de sécheresse enregistré durant l'été 2023, la commune recense les propriétaires qui ont été touchés par des désordres apparus sur leur habitation. Si la commune constate de nombreux dégâts liés à cette sécheresse, elle pourrait solliciter le classement en état de catastrophe naturelle auprès du Préfet du département.

Vous êtes propriétaire d'un bâtiment sur la commune et si vous avez constaté des dégradations consécutives à cette sécheresse (fissures, mouvements de structure...), contactez la mairie.

## INFO FLASH CITOYENNETÉ

### Containers enterrés: n'en jetez plus!

Depuis la mise en service des containers enterrés, certains d'entre eux, de par leur emplacement en bordure de route, notamment ceux de Puech Camp II et du quartier Saint Jacques, **sont régulièrement surencombrés.**

Nous faisons appel aux habitants à faire preuve de civisme et à faciliter le travail des agents **en déposant leurs ordures ménagères dans les containers installés au plus près de chez eux, dans leurs quartiers respectifs**, pour le bien-être et le bien-vivre de tous.



## Sur vos agendas 2023...

### Grillée de châtaignes dans le parc de La Briane

Dimanche 15 octobre - organisée par le Comité des fêtes

### Thé dansant à la salle polyvalente

Dimanche 5 novembre - organisé par l'AGAS

### Bra derie enfants/ados à la salle polyvalente

Dimanche 12 novembre - organisée par l'Association des Parents d'Élèves

### Marché de Noël à la salle polyvalente

Dimanche 3 décembre - organisé par la mairie

### Goûter dansant des aînés au centre social

Mercredi 6 décembre - organisé par le CCAS

### Quine au centre social

Dimanche 10 décembre - organisé par le Club de l'amitié

### Tournoi annuel de Badminton à la salle polyvalente

Du samedi 16 au dimanche 17 décembre - organisé par le Club de badminton